

Juan Antonio Jiménez

Epílogo:

El azote de la vida, ¿quién no lo ha sentido alguna vez?, momentos que nos retan y ponen a prueba nuestra resistencia. La linealidad de nuestras vidas se trunca y el día a día pasa a ser una realidad completamente diferente, dura, fría y más real que nunca. La vida exige nuestra rebelión frente a ello, luchar contra el cambio y, a veces, la batalla se hace demasiado dura.

En tan solo 44 años de estancia en este lugar llamado vida, Juan Antonio sintió que su vida fue un gran pulso entre la alegría y la derrota. Sus éxitos en los escenarios se entrelazaban maliciosamente con grandes tragedias a lo largo de su vida. Su historia es una lucha desigual entre derrotas y victorias, lejana quizás de la vida de su personaje más conocido como el del medio de los Chichos y para los amantes fieles del cantante el Jero

Introducción:

Juan Antonio Jiménez Muñoz, es hijo de una familia humilde de 4 hermanos, esto hizo que de joven sintiera tempranamente su gusto por la música. Grabó un total de 16 discos de estudio con Los Chichos, uno para Aurora Losada "Nací para cantar" en 1984 y otro en 1987 para dos de sus hermanos junto al Kalifa, Ángel y Rafael forman el grupo "Egipto", un Lp plagado de sevillanas donde no falta la pizca de rumba en sus letras y el sentido en su haber como nos tiene acostumbrado, además de varios temas para grupos y solistas entre ellos Bambino o Las Grecas, entre otros. Jero cuenta con un total de 198 temas registrados en la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE), siendo estos un 90% de éxitos con discos de oro y platino que lo avalan, además de varios premios y reconocimientos a su labor artístico musical junto a los Chichos, donde los llevó a lo más alto de la rumba. Considerado para muchos flamencos, uno de los mejores compositores y artista de nuestra España del siglo XX. Sus letras eran la voz del pueblo, de la gente de los sin voz. En 1990 y 1992 salen a la luz dos discos en solitario como Jeros con el sello Polydor, (filial de Philips) "Tembló pero no Calló y Agua & Veneno" este último cuenta con la colaboración integral de Chaboli y Antonio Carmona, ex de Ketama en "Amame de noche". En el 2004 su hijo Chaboli junto a Josemi Carmona le hace un homenaje póstumo a su padre, siendo disco de oro por ventas (Homenaje a Jeros) con grandes artistas entre ellos el gran Alejandro Sans o Lolita A principios de 1996 estaba previsto salir su 3º disco, que desgraciadamente y por expresa decisión familiar nunca vería la luz. Chaboli rescata algunas estrofas para los discos de Niña Pastori Cabe mencionar que estos discos no llegaron a triunfar como se esperaba ya que la rumba se encontraba en un momento difícil con la salida de otros cantantes. (Está comprobado que artista que deja su grupo y emprende su camino en solitario, fracasa casi seguro), es una maldición de la que casi ninguno se libra. Los Chichos eran una marca que vendía, esto también influyó en este aspecto.

Biografía de Jero, Jeros o el del medio de los Chichos

En 1951 nace una leyenda sin precedentes que movería los cimientos de una época dorada cuando la rumba por esos años no estaba bien mirada y sí conservada, entonces triunfaban otros grandes flamencos y figuras que se forjarían como el metal que se dobla a golpe de martillo de herrero, como los buenos cantantes que se inspiran y reflejan en otros grandes maestros del cante; Juan Antonio Jiménez Muñoz "Jeros o Jero" no fue menos. Nace en Valladolid en concreto Castilla la Vieja (Castilla León en tiempos modernos), un 29 de marzo, de signo "Aries", apenas llegaba al metro setenta, pero todo lo pequeño que era lo tenía en grandeza. Gitano de pura raza de pura cepa, Campechano humilde y gran persona. Desde su niñez sentía la música correrle por sus venas.

Cantante, compositor, además de otras cualidades, emigra desde Valladolid, donde residía parte de su familia, a Madrid con sus 3 hermanos, abuelo y madre, donde pasarían estos, toda la vida. Jero ante todo era un ser humanitario, bondadoso, amigo de sus amigos, tenía un gran sentido del humor, talento y carisma. Así lo describían sus vecinos "Si veía a un gitano pidiendo en la calle, metía la mano en su bolsillo y sacaba sin mirar sacando toda la calderilla para así dárselo al pobre sin importarle si este se lo gastaba después en vino, aparte de artista era gitano 100x100". Prueba de ello como es sabido fue un gesto de generosidad, el regalar lavadoras, neveras, televisiones para

todo los vecinos de su barrio con la venta de su primer disco "Ni mas ni menos" que le reportaría una fortuna en esos tiempos por derechos de autores, unos 3 millones de ptas. Con sus temas hicieron bailar a toda una generación. En su barrio, en el madrileño barrio de Entrevías cerca del Pozo del Tío vivía con su familia, era uno más entre ellos, la gente le admiraba, le quería y respetaba. Cerca de él vivía también los hermanos Julio y Emilio González con su familia, venidos desde Salamanca. Aunque eran de Ciudad Real.

En 1958 con 7 años, se lleva su primer disgusto al ver desde la puerta de su casa el cuerpo inerte velado por la familia del que fuere cabeza de familia, su padre Aquilino Jiménez, por una larga y dolorosa enfermedad. Sin duda alguna esto le marcó durante su niñez, (según relataba el propio cantante en entrevistas posteriores), apenas pudo disfrutar del calor de su progenitor, de la persona por la que sentía verdadera admiración. Tampoco era buena época para una familia numerosa Aquilino, Rafael, Mariano y Juan Antonio, ya que los 4 hermanos no cumplían la mayoría de edad y tenían que salir a ganarse la vida ayudando a su abuelo que sola la madre para sus cuatro hijos apenas le alcanzaba para salir adelante: Así que Juan solía acompañarla por mercados, tanto a su abuelo como a su madre la Puri como así la llamaban (pero que en realidad su nombre es Herminia, una gitana con mucho arte donde las halla), sobreviviendo de la venta ambulante, como mantas, fruta ajos, sábanas, todo lo que buena mente se podía, (de ahí sale el apodo de Jero, por la venta del ajo).- Apenas pudieron ir al colegio, lo justo para aprender a leer y escribir, Aunque su profesora lo describía como un niño muy listo e inteligente, así que las horas libres, Juan solía leer libros de poesía, una de sus hobbies para pasar el rato. Poco a poco sentía que de todo esto le podía sacar provecho y empezó a componer canciones inspirados en la literatura y en la vida misma, escribía al amor e infidelidad a la insensibilidad de la gente, a la vida en general, era un ruiseñor, un bohemio, un soñador impedernido, un compositor nato, poeta de la rumba convertidas en pura balada.

Jero empezó a sentir del cante, algo profundo y especial que a su vez se le hacía más difícil ignorar. De versos entre estrofas y estrofas, las que más les gustaban las solía componer en canciones, los apuntaba en su cuaderno de manera diario personal, y si soñaba con algo que le gustase al despertar lo recordaba y las anotaba. Con el tiempo empezó a forjarse un alma puro y limpio, un fenómeno compositor, un juez de las injusticias y revelador a ursanzas de su lucha del día a día.

Jero y Araceli Borja

En su barrio había una niña que acompaña a su madre a comprar por el mercado amiga de la familia que medio en broma las dos gitanas se decían "A mi Juan Antonio lo tenemos que casarlo con tu hija Araceli que es muy guapa." con 14 años ella y 17 el, se casarían por la ley gitana, fruto del matrimonio vendría Su hija Adela y Julio Jimenez Borja conocido popularmente como Chaboli y posteriormente marido de Maria Garcia "la Niña Pastori" (El nombre de Julio es por ser Padrino Julio González Gabarre.)

Poco después, Jero para sacarse algunas pesetas, hacía de trilero con la bolita con tan mala suerte que "la poli le trinca" y lo meten en un calabozo tres días. Como dice el viejo dicho "no hay mal que por bien no venga" la inspiración de su primer gran éxito que le abriría las puertas de la fama, le viene al componer en el calabozo "Quiero ser libre" Un himno nacional carcelario que se daría tiempo después. Una vez fuera y escarmentado, Jero empieza a salir a tocar la guitarra por tabernas de fiesta en fiesta, entre jaranas y tablaos flamencos, nada serio pero le encantaba, hasta que una noche de esas que vuelan palmas y se enronquecen gargantas, se topa con los hermanos Julio y Emilio González, dos gitanos madrileños, dos gitanos de pura cepa que sentía la rumba y les corría por las venas como a Jero, este se une en la fiesta para pasarlo bien los tres. Después le vendría la oportunidad de la mano de Julio ofreciéndole 5000 ptas. Para actuar una noche en Vigo y que este le pagó en billetes de 100 ptas, una vez terminada la actuación que sería la más importante y sería que les abriría las puertas de cara a varias galas. La sala Nuevo Elektra, que estaba situada en Urzaiz, enfrente del cine Plata. Fue una de las pioneras en traer grandes conciertos, como luego haría Nova Olimpia. Después de esto, es tanto el gran triunfo de esa noche, que les contratan para más días en la misma Sala. De esta actuación rumbera nacería el trío. Por aquel entonces Juan con 19 Emilio 25 y Julio 20 años respectivamente, se forjaría una amistad y grupo profesional (de más de 20 años), para salir por los tablaos y cantar al son de sus rumbitas que tantos corazones han llenado, siendo un referente para otros grupos con

los años y unos auténticos fenómenos sociales.

Durante una de esas actuaciones ,Pedro Cordero se trae a Antonio Sánchez(Padre de Pepe y Paco de Lucia) para así los conozca personalmente y este a su vez a Mariano de Zuñiga presidente de la discográfica FonoGram , para una prueba al día siguiente.Querían saber quienes eran esos chavales de largas melenas que tanto furor estaban haciendo por las tabernas del lugar y que todos auguraban un gran talento y trío Rumbero sin igual sin precedentes. Con tan solo dos guitarras y unos bongos,se presentan a la mañana siguiente,con sus mejores trajes, muy nerviosos,pero el arte y la gracia hicieron ver a Antonio Sánchez y Mariano de Zúñiga un talento y un desparpajo alegre y sentimental. Con unas letras nunca oídas, un ritmo pegadizo y unas voces calibradas,se les veían muy gitanos con camisas de largos picos abiertas medio pecho pantalones acampanados que hacia brotar alas al viento y les proponen grabar un disco con la mejor compaña,donde se codearia con grandes artistas del momento.Camaron de la Isla,o Nino Bravo. Los Chichos siempre fueron los artistas más mimados de la discográfica ya que aumentaron considerablemente la venta de cassettes proporcionándoles grandes beneficios por ambos lados.

Necrología;

Un domingo 22 de Octubre de 1995,después de pasear con su mujer Araceli,había quedado con Emilio para ir a correr en bicicleta esa misma tarde,sus últimas palabras “Traeme un chandal”momento que aprovecharia este como ya hiciera 15 dias antes, para colgarse de su ventana y dejarse caer desde un 2º piso situado en el barrio de “las glorietas” provocándole la muerte casi instantáneamente.-De esta manera tan sutil y dramática se pone punto y final a una leyenda sin precedentes, una vida plagadas de éxitos penas y alegrías, marcadas por el desamor las drogas la envidia y los celos,un cocktel molotov mortal, que bién rubricaria en uno de sus letras,pero el destino quiso que esta vez fuese el mismo el protagonista de su última rumba” la de la muerte” .Un artista que deja huella en la rumba y que muchos aún admiran y consideran promotor de la nueva rumba fusión.

Polydor Records

En 1972, Polydor se fusionó con el gigante Philips, propietario de Phonogram Records (Fonogram en España) para crear el sello PolyGram en los Estados Unidos. Polydor continuó como un sello subsidiario de la nueva compañía. Durante esta época, su artista más famoso en España fue el cantante valenciano Nino Bravo. Ya en los años 80, Polydor continuó haciendo negocios respetables, a pesar de que su sello hermano, Mercury, también propiedad de Polygram, comenzó a hacerle sombra. Pd.Antes de Eduardo Guervós,Los Chichos tenían como manager a León Heredia durante un año mas o menos,después Felipe Campuzano rechazaría al trío pos creer que la rumba no estaba de moda ni gustaba. Pedro Cordero era músico,pero nunca llegó a formarse como profesional con los hermanos.Nunca fue considerado como Chicho.según Eduardo Guervós me explicó.

Discografía en solitario

- *Tembló, pero no calló* (1990)
- *Agua y veneno* (1992)
- *Egipto (sevillanas)* (1987)

Referencias

Fuentes y contribuyentes del artículo

Juan Antonio Jiménez *Fuente:* <http://es.wikipedia.org/w/index.php?oldid=58340123> *Contribuyentes:* A ver, Alelapy, BlackBeast, Diegusjames, Dzerzhinsky, Esek, Filipo, Forjerista, Gaudio, Hieishin, Javierito92, Jkbw, Magister Mathematicae, Muro de Aguas, Nixón, P.o.l.o., Petronas, SuperBraulio13, Tano4595, Technopat, 64 ediciones anónimas

Licencia

Creative Commons Attribution-Share Alike 3.0 Unported
[//creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/3.0/)
